Lactancia Materna

**Investigador: Jenifer Araque** 

Versión: 2.1 Fecha: Mayo 2017

# **HOJA DE INFORMACIÓN PARA EL PACIENTE**

**TÍTULO DEL ESTUDIO:** "BENEFICIOS DEL USO DE UNA CONSULTA ONLINE PARA EL SEGUIMIENTO E INSTAURACIÓN DE LA LACTANCIA MATERNA" **INVESTIGADORA:** Da Jenifer Araque García, Enfermera de Maternidad del Hospital Universitario La Paz.

### INTRODUCCIÓN

Nos dirigimos a usted para solicitar su colaboración en un proyecto de investigación, cuyo objetivo es intentar demostrar que una consulta on-line por parte de Profesionales de Enfermería puede ayudar a aclarar sus dudas sobre la lactancia, reduciendo así la tasa de abandonos de la lactancia materna en el primer mes post-parto.

Para ello utilizaremos una herramienta informática llamada Red Sinapsis que permite, a través de un sistema de mensajería, establecer un seguimiento on-line que cumple con la ley de protección de datos garantizando la seguridad en la comunicación entre su enfermera y usted. El objetivo es aclararle dudas y aportarle información sobre su lactancia, cuidados específicos tras su parto y gestación y cuidados de su recién nacido.

La participación en el estudio es voluntaria, si usted decide no participar no se verá afectada su relación con el equipo de enfermería que le atiende ni con los cuidados de enfermería que usted o su hijo/a requieran. Así mismo, si en cualquier momento decide retirar su consentimiento lo podrá expresar libremente sin repercusión alguna.

A continuación le detallamos toda la información sobre el estudio, de tal forma que usted pueda voluntariamente decidir si desea o no participar en el mismo. Tómese el tiempo que necesite para leer detenidamente esta información y consultarla con otras personas si lo desea. Pregunte sus dudas o solicite más información si así lo considera oportuno.

## EN QUÉ CONSISTE LA PARTICIPACIÓN

Si usted decide participar será incluida en uno de los dos grupos de investigación: grupo control o grupo intervención. La inclusión en un grupo u otro se hará de manera aleatoria, realizándose el reparto a través de un programa informático.

- Grupo control: No utilizará la plataforma Red Sinapsis, sino que se le hará el seguimiento convencional por parte de la matrona en su centro de salud.
- Grupo intervención: Utilizará la plataforma Red Sinapsis desde el momento del alta hasta el primer mes postparto. A su vez se le hará el seguimiento convencional por parte de la matrona en su centro de salud.

A las mujeres de este grupo se les dará información sobre dicha plataforma informática. Le explicaremos detalladamente a usted y a las personas de su entorno que lo deseen cómo se utiliza, le enseñaremos como visualizar la información que le mandaremos sobre la lactancia materna y cómo se puede comunicar con el personal de enfermería.

Beneficios del uso de una consulta online para el seguimiento e instauración de la

Lactancia Materna

**Investigador: Jenifer Araque** 

Versión: 2.1 Fecha: Mayo 2017

En ambos casos el paciente deberá completar un cuestionario a los quince días y al mes del alta hospitalaria.

#### CONFIDENCIALIDAD DE DATOS

La información obtenida se utilizará únicamente con fines de investigación. Todos sus datos personales serán tratados de forma confidencial según la Ley Orgánica 15/1999, de 13 de diciembre, de protección de Datos de Carácter Personal (LOPD), y de los derechos que conlleva de acceso, rectificación, cancelación y oposición de datos. Si quiere ejercer alguno de estos derechos debe contactar con D<sup>a</sup> Jenifer Araque García.

#### PUBLICIDAD DE RESULTADOS

Los resultados del estudio podrán ser divulgados en reuniones científicas o congresos de enfermería, así como ser publicados en revistas de ámbito sanitario, pero siempre salvaguardando la confidencialidad de sus datos.

#### **INFORMACIÓN**

Si considera que alguna información no es lo suficientemente clara, o desea algún dato más antes de tomar su decisión, no dude en consultarnos en <a href="mailto:jenifer.araque@salud.madrid.org">jenifer.araque@salud.madrid.org</a>